

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

##### **1. Upaya Guru PAI dalam Menumbuhkan Religiusitas Siswa di SMPN 02 Kepanjen**

Dalam menumbuhkan religiusitas siswa, guru Pendidikan Agama Islam di SMPN 02 Kepanjen berperan sebagai pengajar, pendidik, pembimbing, pemberi teladan, motivator, pendorong kesadaran iman, pendorong penggunaan akal pikiran, sumber belajar, fasilitator, dan pengelola. Guru Pendidikan Agama Islam sebagai pembimbing menerapkan beberapa kegiatan pembiasaan kepada siswa di SMPN 02 Kepanjen. Kegiatan tersebut antara lain : 1) 3S (senyum, salam, sapa), 2) Kelas BTQ, 3) hafalan Q.S Yasin dan Surah-surah pendek, 4) berdoa sebelum dan sesudah kegiatan, 5) praktik ibadah; 6) shalat Dzuhur berjamaa, dan 7) Gemar BerInfaq setiap hari Jum'at..

##### **2. Faktor yang mempengaruhi Upaya Guru PAI dalam Menumbuhkan Religiusitas Siswa di SMPN 02 Kepanjen**

Faktor-faktor yang mempengaruhi upaya guru pendidikan agama Islam dalam menumbuhkan religiusitas siswa di SMPN 02 Kepanjen-Malang tidak luput dari faktor pendukung dan faktor penghambat. Faktor yang mendukung upaya guru PAI dalam menumbuhkan religiusitas siswa yaitu: (1) Adanya dukungan dari kepala sekolah dan seluruh guru,

(2) Tersedianya fasilitas yang memadai, (3) Kegiatan yang sudah terprogram dengan baik. Sedangkan untuk faktor yang menghambat upaya guru PAI dalam menumbuhkan religiusitas siswa yaitu: (1) Latar belakang keluarga yang berbeda-beda, (2) Kurang adanya dukungan orang tua siswa terhadap kegiatan keagamaan yang telah dibuat oleh sekolah, (3) Serta ada pengaruh dari teman sebaya yang kurang baik.

## **B. Saran**

### **1. Kepada Pihak Sekolah dan Guru**

Dalam menumbuhkan religiusitas siswa di SMPN 02 Kepanjen dapat menambahkan beberapa program baru yang lebih efektif lagi. Seperti memberikan kegiatan ekstrakurikuler keagamaan yang lebih bervariasi. Selanjutnya guru hendaknya lebih mendekati diri kepada orang tua siswa, supaya terjalin kerja sama yang lebih baik.

### **2. Kepada Siswa**

Hormati dan patuhi gurumu karena mereka adalah orangtua kedua setelah kedua orangtuamu di rumah. Dan patuhi seluruh peraturan yang telah di buat di sekolah karena sesungguhnya peraturan tersebut di buat juga untuk menumbuhkan kepribadian yang lebih baik lagi.